
 
 
 

 

Lettre de nouvelles – avril 2017 
Chers amis, 
 

Nous sommes partis au Niger en février, avec une équipe de 5 personnes. Le Niger étant classé 

« zone rouge », nous avons du attendre un avion à Niamey pour pouvoir nous rendre à Agadez, 

grande ville du nord située à 1000 km de la capitale.  

Nous avons pu constater d’un coté, l’engouement des Nigériens pour l’éducation chrétienne, et 

de l’autre l’immensité des besoins. La mission partenaire de notre association, la Coopération 

Evangélique au Niger, gère deux écoles maternelles, deux écoles primaires et deux collèges, à 

Agadez et Tchirozérine, petite ville située encore plus au nord, avec au total plus de 1000 

élèves issus de milieux très pauvres... la moitié d’entre eux auraient besoin d’un soutien avec le 

parrainage. Il y a également le besoin de former les professeurs et d'établir des filières de 

formation professionnelle. Nous avons rencontré d’autres associations sur le terrain qui 

s’entraident déjà dans ce domaine, mais la tache est immense ! Sur le plan médical aussi, les 

organisations chrétiennes se mettent au service les unes des autres.  

 

A Tchirozérine, nous avons pu visiter le  

collège La Grâce où sont scolarisés les  

jeunes parrainés par notre association. 

Nous avons eu la joie de faire leur  

connaissance et d'avoir un entretien  

avec chacun d'entre eux, malgré leur  

timidité et la barrière culturelle. 
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Un des enfants issu de la région de Tchirozérine, 

atteint de rétractions musculaires sévères, a pu 

être opéré au centre médical américain « CURE » 

à Niamey. Nous avons pu le visiter. Son visage 

rayonnait de joie ! Une autre enfant souffrant 

d’une grave malformation au genou a pu y être 

hospitalisée grâce à l'intervention de la C.E.N. 

Elle ne pouvait pas être opérée immédiatement 

mais voulait rester là et attendre sa chirurgie 

réparatrice ! 

 



 
 

 

 

 

Nous avions emmené un couple de parrains avec nous et ce court séjour a eu un impact 

considérable. Ils nous confiaient : «Aller sur le terrain, c’était un cadeau, nous avons beaucoup 

reçu, bien au-delà de ce que nous attendions : de l’amour, un entrainement à rechercher le cœur 

du Père, la découverte d’une autre culture, de l’entraide, mais il y eu aussi le choc de la misère 

… ». L’Afrique envoutante et déconcertante avec son lot de solidarités et son enlisement 

constitutionnel dans la pauvreté, la misère… D’un voyage à l’autre, y a-t-il quelque changement, 

quelque espoir, me direz-vous ? 

La réponse est oui, définitivement ! Pour peu que l’on donne à une nouvelle génération un cadre 

dans lequel elle peut s’épanouir avec ses besoins fondamentaux assurés : faim, soif, logement, 

sécurité physique et psychologique, ses besoins sociaux, éducation, amour et appartenance. 

En 12 ans, nous avons pu suivre des enfants issus de la brousse depuis leur école primaire jusqu’à 

leur baccalauréat et leur formation professionnelle pour la plupart. La relation a peiné à se 

mettre en place, freinée par la distance et les facteurs culturels. Mais nous avons constaté que, 

mis dans un cadre où leurs besoins étaient pris en compte, ces jeunes gens devenaient des 

hommes et des femmes responsables et capables d’impacter leur environnement, leur société. 

Dieu nous a conduits et nous a fait souvent grâce et à eux aussi, Il a fait grâce ! C’était le 

constat réjouissant de Véronique Gary et de sa fille Mélina lors de leur séjour au Tchad au mois 

de janvier. Oui, nous en sommes convaincus, le parrainage est un moyen très concret d’attaquer 

la pauvreté à la racine ! 

Le parrainage est une belle aventure, un engagement à être au coté d’un enfant pour qu’il ait 

un avenir. Assurer un suivi médical, aider à la scolarisation, amener un enfant à avoir confiance 

en lui, l’aider à comprendre que Dieu l’aime, c’est tout cela que vous leur offrez ! Je vous 

laisse avec cette parole de Jésus dans l'Evangile de Mathieu, une belle promesse… "Je vous le 

dis, dans la mesure où vous avez fait cela pour l’un de ces plus petits, l’un de mes frères, c’est 

à moi que vous l’avez fait."  

 

Bien fraternellement, 

 

      Dominique Javourez, présidente de Projets de Vie 

 

Nous avons été touchés par l'histoire d'Abdou Bachir, un 

jeune orphelin de 12 ans, qui a du être amputé du membre 

supérieur droit à la suite d'une plaie non soignée. 

Il a heureusement rencontré quelqu'un alors qu'il était dans 

la rue en train de mendier, cette personne l'a amené vers 

Koupra, le responsable de la C.E.N, qui l'a fait scolariser 

immédiatement à l'école primaire de Tchirozérine.  Il a 

maintenant trouvé un parrain en France ! Il est très 

intelligent mais son niveau scolaire étant très faible, il est 

en CE 1 pour le moment… 
 


